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La Commission scolaire de langue française 

702e assemblé ordinaire 

Le 11 juin 2024 – Rustico 

 
Présences : 

Élus scolaires 

Gilles Benoit, président Francine Bernard  Sarah Bernath 

Stéphane Blanchard, vice-président  Bryan Burt  Lynne Faubert 

Bonnie Gallant, secrétaire/trésorière  Micheline Gardiner 

    

Personnel 

Ghislain Bernard, directeur général 

Rachelle Arsenault, adjointe administrative 
 

Absence : 

André Doucette 

1. Mot de bienvenue M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue à tous.   

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 11 

juin 2024 

Bryan Burt propose l’adoption de l’ordre du jour du 11 juin 2024. 

Micheline Gardiner appuie.  

Adopté à 

l’unanimité 

 

2.1 Déclaration de 

conflits d’intérêts 

Le président demande aux commissaires s’il y a des déclarations de 

conflits d’intérêts liées à l’ordre du jour. 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 14 mai 

2024 

Bonnie Gallant propose l’adoption du procès-verbal du 14 mai 

2024. Francine Bernard appuie. 

Adopté à 

l’unanimité  

 

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 14 mai 2024 

Bibliothèque 

publique Rustico 

Cette demande est toujours en cours d'examen par le Ministère, 

ainsi que les considérations relatives au personnel et au budget qui 

seraient nécessaires pour établir une nouvelle bibliothèque française 

à cet endroit. 

 

Lettre du comité de 

parents de l’ÉSA 

Le dg et Brad Samson on fait une visite à l’École Saint-Augustin.   

Rencontre avec la 

ministre de 

l’Éducation/ordre du 

jour 

La rencontre avec la ministre de l’Éducation n’a pas eu lieu le 23 

mai. La nouvelle date de rencontre est prévue pour le 20 juin.  

 

Dates des remises des 

diplômes 

Voici les élus qui liront le discours aux remises des diplômes : 

École Pierre-Chiasson - Rachelle va vérifier avec André Doucette  

École-sur-Mer - Micheline Gardiner 

École Évangéline - Bonnie Gallant 

École La-Belle-Cloche – Stéphane Blanchard 

École François-Buote – Sarah Bernath 

 

5. Rapport de la 

direction générale 

Le directeur général a présenté son rapport. Voir annexe 1.  

 

 

6. Mise à jour 
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6.1 Comités de 

constructions 

École Évangéline  

La planification avant bien. Le comité vise la 1re pelletée l’été 

prochain. Les architectes vont aller visiter une école à Dieppe. 

Les parents seront invités à voir le plan cet automne. 

  

École François-Buote  

L'architecte principal pour le projet de construction de l’École 

François-Buote devrait être choisi et approuvé par le Conseil du 

trésor avant la prochaine rencontre du comité, prévue au début 

juillet. 
 

Holman 

La construction des bureaux temporaires de la CSLF au Holman est 

commencée. 

 

7. Items à traiter 

7.1 Rapport Institut 

Beaubassin 

La CSLF n’a pas demandé pour cette étude alors aucun 

commentaire ne sera fait de la part de la CSLF. La CSLF apprécie 

l’intérêt de l’Éducation à l’Île-Prince-Édouard.  

 

7.2 Processus 

d’embauche/Nouvelle 

embauche du 

directeur des 

communications et 

des affaires 

publiques 

Le dg informe le conseil qu’Eric Morency sera le nouveau directeur 

des communications et des affaires publiques. Anne-Marie Rioux a 

reçu des dossiers du DG adjoint. 

 

Le dg explique le processus d’embauche à la CSLF. Les postes ont 

pu être remplis plus vite.  

 

7.3 Réunions du mois 

de juillet et 

août/Élection de 

l’exécutif 24/25 

L’élection de l’exécutif aura lieu au mois de juillet. 

 

Stéphane Blanchard propose que la CSLF se rencontre au mois de 

juillet. En juillet, la décision sera prise quant à la tenue de la 

rencontre du mois d’août. Bonnie Gallant appuie. 

     Adoptée à l’unanimité 

 

7.4 PEISFP (PEI 

School Food 

Program) 

Le dg informe les commissaires qu’il y aura une rencontre la 

semaine prochaine. Le PEI School Food Program ne respecte pas 

que la CSLF veut absolument travailler avec les centres scolaires 

communautaires et ne veut pas considérer d’autres, alternatifs. Le 

ministère de l’Éducation supporte la CSLF 

 

7.5 Date pour 

réunion – adoption 

des états financiers 

2023-2024 

La réunion pour l’adoption des états financiers 2023-2024 aura lieu 

le 24 juin à 12 h via Teams. 

 

8. Affaires nouvelles 

8.1 Il n’y a aucune affaire nouvelle.  

9. Correspondance 

9.1  Il n’y a aucune correspondance.  

10. Agenda automatique 
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10.1 Fédération 

nationale des conseils 

scolaires 

Les commissaires sont encouragés de participer au congrès qui aura 

lieu du 24 au 26 octobre 2024. Il va falloir vérifier si les 

commissaires qui doivent prendre du temps de congé de leur travail 

pourraient avoir un cachet pour participer. 

Comité de planification 

Le comité a reçu quelques dons monétaires pour aider à défrayer les 

coûts associés avec la soirée Retrouvaille. 

 

10.2 PEISTA Bryan Burt rapporte qu’il reste 7 438 $ dans le fonds.   

11. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 9 juillet 2024 à Summerside.   

12. Levée de la 

réunion 

Le président déclare la levée de la réunion à 20 h 13.  

 

 

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Rachelle Arsenault, secrétaire de séance



Annexe 1 

 

 

 Rapport du DG 

11 juin 2024 

 

Nous voilà déjà au mois de juin avec la fin de l’année scolaire qui s’approche à grands pas.  Cette année, la 

CSLF offrira environ 70 diplômes d’études secondaires.   Nous souhaitons bon succès à tous nos élèves qui sont 

sur la veille d'entamer la prochaine session d’examen et à tous nos autres élèves qui terminent leur année 

scolaire. 

Voici un aperçu des dossiers qui ont progressé ou qui ont été entamés pendant le dernier mois : 

 Opérations : 

 Finances : 

● Beaucoup de temps et d’énergie ont été investis dans la préparation des états financiers et la 

réconciliation avec le ministère. Comme chaque année, les commissaires devraient prévoir une 

date à la fin juin pour une présentation des états financiers par les vérificateurs. Celle-ci peut 

être tenue sur place ou de façon virtuelle. 

● La lettre budgétaire de la CSLF pour l’année 2024-2025 a été reçue. Les sommes relatives à 

l’achat de matériel scolaire pour les M-9 ont été versées à la CSLF. 

Transport : 

● Les familles affectées par les changements de zones ont été contactées. Plusieurs rétroactions 

sont rentrées, mais des suivis s’imposent avec les familles qui n’ont pas communiqué avec 

l’équipe. 
● Un nouveau parcours sera ajouté à l’École La-Belle-Cloche en septembre 2024 pour aider avec 

l’ajout de territoire. La croissance soutenue à l’École François-Buote fait en sorte qu’aucune 

ressource ne sera enlevée malgré la réduction du territoire. 

Infrastructures : 

● L'architecte principal pour le projet de construction de l’École François-Buote devrait être 

choisi et approuvé par le Conseil du trésor avant la prochaine rencontre du comité, prévue au 

début juillet. 
● Le comité de construction de l’École Évangéline poursuit l’élaboration du plan et les 

consultations en petits groupes viennent préciser les secteurs. 

● La construction des bureaux temporaires de la CSLF au Holman est commencée. 
● Les résultats des sondages des besoins en projets capitaux seront compilés et doivent 

normalement être présentés au conseil lors de sa rencontre de juillet pour l’établissement des 

priorités. 

Services éducatifs : 

● Dotations et attribution des postes 2024-25 

o   services aux élèves (SNAP)  

o   services éducatifs 

● Formation équipe ELBC enseignement par compétences avec Peggy Clavette et Marianne continue le 

travail débuté à EPC 

● Présentation des ressources AE et TJ 

● Salon du livre, Carrefour de l’Isle-St-Jean 30 mai au 1er juin 2024 

● Participation comité provincial sur l’absentéisme et analyse des données de la CSLF 

● Suivis des rencontres modules exploratoires intermédiaires 

● Présentation du rapport des sondages Compass et début d’analyse dans les écoles 

● Planification des journées de développement professionnel éducatives et des services aux élèves 2024-

2025 

● Visite des élèves UMoncton et conférence CCNB pour notre orienteur 

● Conférence sur le leadership en littératie (Mylène s’est rendu et fera une présentation aux autres 

mentores dans les prochaines semaines) 
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Équipe de gestion/DG : 

● Dossiers FOIPP (demandes et revue d’une demande; atteinte potentielle à la vie privée) 

● Participé aux négociations pour la nouvelle convention collective avec la PEITF 

● Applicant Tracking System (ATS). Système de demande d’emplois en ligne 

● Communications  

● Rencontre avec des enseignants comme partie de la tournée 

● Travail sur la bourse Anita-Chiasson 

● Participé aux entrevues pour les postes de direction variées 

● Planification de la dotation 2024-2025 (enseignement, administration, personnel d’appui)  

● Participer aux processus d’embauche 

● Préparatifs aux négociations PEITF (identifier besoins, priorités)  

● Comité de construction EFB 

● Rencontre régulière avec la sous-ministre 

● Rencontre avec la PSB 

● Rencontre régulière des commissaires et de l'exécutif  

● Rencontre avec nos partenaires  

● Travail relatif aux cas légaux  

 

Ghislain Bernard 

Directeur général 

 

 


